

Niveau vraiment différent selon les universités ?

Par **Visiteur**, le **04/12/2012 à 18:31**

Bonsoir.

Je poste ici ce soir, car à l'approche de plus en plus éminente des partiels, je stresse de plus en plus, même si je m'en sors bien dans la plupart des TD. Je sais que le sérieux ne fait pas tout, et je déteste plus que tout travailler gratuitement.

Je vous explique. J'angoisse en fait parce que l'année dernière, j'ai raté mon premier semestre bizarrement à cause des matières d'un certain chargé de TD peu sérieux (absence à répétition, cours pas terribles, etc.). Cette année, je repasse donc ces matières en AJAC et je m'en sors plutôt bien dans ces TD (de 11 à 14 de moyenne). Je stresse parce que je me dis que cette année je n'ai pas le droit à l'erreur, même si j'ai grandement amélioré mes copies depuis l'an passé, et compris un peu plus la méthode attendue.

Seulement, dans le semestre de 2ème année, j'ai de nouveau ce fameux chargé de TD peu sérieux, qui l'ai d'ailleurs encore moins que l'an passé. Et encore grâce au hasard, mes notes dans ses matières sont loin d'être bonnes. En fait, quand je sors du CM et que je bosse mes cours à la maison, je comprends bien. Quand je sors de son TD, j'ai l'esprit complètement embrouillé. Bref.

Auriez-vous des conseils pour m'aider à gérer mon stress ? Sait-on jamais.

Sinon, pour en revenir plus concrètement à ma demande initiale, le niveau des universités et des chargés de TD est-il vraiment si différent ? Y en-a-t-il partout des chargés de TD si négligés ? Je suppose que oui, mais encore une fois on ne sait jamais. Si jamais je venais à décider de continuer ma licence ailleurs, de manière à être sûre de ne plus recroiser la route de chargé de TD de ce genre, pensez-vous que je réussirais mieux ?

Je suis très, voire peut-être trop travailleuse, et je ne supporte pas l'échec.
Cordialement.

Par **Newjurist**, le **04/12/2012 à 19:44**

Bonjour Ezoah,

Je crois qu'on rencontre partout ce problème. Certains chargés de TD ne remplissent pas à merveille leurs fonctions. C'est triste mais il en est ainsi. Il faut dire que c'est pas donné à tout le monde de pouvoir enseigner. Enseigner n'est pas la même chose que comprendre et

connaître. Il faut être capable d'expliquer les choses avec clarté, pas seulement de tout connaître.

Bref, je ne pense pas qu'en changeant tu garantis à 100% l'absence de chargés de TD de la sorte.

Par **x-ray**, le **04/12/2012** à **19:59**

Ouaip. Sans vouloir vous offenser, je vous pose la question suivante : est-ce que tous les étudiants qui ont eu votre chargé de TD "peu sérieux" sont AJAC cette année ?

Parce qu'il y va des chargés de TD comme de toutes les professions. Il y en a des bons, des très bons, des mauvais et des très mauvais, et cela dans toutes les universités.

Donc changer d'université ne me semble pas être une solution. Analysez plutôt pourquoi d'autres réussissent avec ce chargé de TD et pas vous...

Par **Visiteur**, le **04/12/2012** à **21:27**

Oui, certes quelques autres ont réussi. Mais bon quand je vois que cette année, il a battu des records d'absence, je me demande pourquoi on lui laisse le droit d'enseigner. Bref.

Et puis, comme je refais cette matière cette année, je constate que ma nouvelle chargée de TD, c'est vraiment pas la même chose, et je ne suis pas la seule à le penser.

Je me suis pourtant beaucoup remise en question cette année à ce sujet... Et puis on me dit souvent que la FLD de Lille est très réputée. Enfin je réagi peut être un peu abusivement à cause du stress.

Par **x-ray**, le **05/12/2012** à **07:55**

Concentrez vous sur votre travail. Mieux vaut un chargé de TD absent, s'il est si mauvais, qu'un mauvais chargé de TD présent et qui vous dit n'importe quoi. Et si ça ne va vraiment pas et que vous êtes nombreux à le penser, référez en au professeur responsable du cours.

Mais l'essentiel est de ne pas penser que le chargé de TD peut tout pour vous. croyez en vous, bossez et en cas de doute cherchez de l'aide ailleurs (autres étudiants, le prof, ici...)

Par **Camille**, le **05/12/2012** à **11:15**

Bonjour,

[citation]Auriez-vous des conseils pour m'aider à gérer mon stress ?[/citation]

Très simple (en principe)... [smile4]

1°) Comme évoqué par x-ray, commencez progressivement à considérer que vous bossez

pour vous et pas pour les autres. C'est votre carrière professionnelle que vous êtes en train de mettre en place, pas celle de votre chargé de TD. Donc, apprenez à apprendre par vous-même et pour vous-même (histoire de paraphraser l'article premier de notre belle Constitution...). Prenez les interventions hasardeuses de votre chargé de TD comme autant d'occasions pour aiguiser votre sens critique (au bon sens du terme). Donc, bénéfiques, paradoxalement.

2°) Stress, trouille ou peur ? Vous avez la trouille ? La trouille est paralysante, apprenez à la combattre. Vous avez peur ? C'est très bien ! La peur, si on apprend à la maîtriser, est plutôt bonne conseillère, apprenez à vous en servir pour avancer. La peur n'évite pas le danger, elle permet seulement de mieux s'y préparer. Elle évite de "foncer dans le brouillard" et de découvrir les obstacles au dernier moment, une fois qu'il est trop tard pour réagir. (on le voit bien avec le gouvernement actuel et ses nombreuses boulettes...)[smile17]

Par **Visiteur**, le **05/12/2012 à 11:52**

Je pense que c'est plutôt de la peur. Peur de refaire les mêmes bêtises au l'année précédente, même si je n'ai pas l'impression d'en prendre le chemin pour le moment. Je vais essayer de réviser méthodiquement et de ne pas m'angoisser; après tout si je m'en suis sortie sur les TD, il y a quasi peu de chances que j'échoue, non ?

Ce que je ne comprend pas pour ce chargé de TD, c'est que vraiment beaucoup le critique, mais personne n'ose le dire au prof responsable quand il nous demande si ça se passe bien. Je sais qu'il y a toujours des faux-jetons et ceux qui ont peur de se faire saquer mais quand même...

Par **Camille**, le **05/12/2012 à 12:23**

Re,

[citation] Peur de refaire les mêmes bêtises au l'année précédente, même si je n'ai pas l'impression d'en prendre le chemin pour le moment. [/citation]

Ben oui "Errare humanum est, perseverare etc...".

Donc, si vous avez bien analysé vos bêtises, vous savez maintenant comment y parer. Il reste toujours un petit risque, forcément, mais si vous avez fait ce qu'il fallait, ce risque est réduit.

[citation]il y a quasi peu de chances que j'échoue, non ? [/citation]

De risques, vous voulez dire. Ne confondez pas risques et chances.

[smile4]

Évaluez vos risques pour tenter d'y échapper, évaluez vos chances pour tenter de les saisir.

Ah, j'oubliais...

3°) Apprenez, progressivement, à vous faire confiance en vérifiant, à chaque étape, que vous avez bien eu raison de vous faire confiance (ou pas, mais dans ce cas, on "rectifie le tir" pour la fois suivante).

Un jour, quand vous exercerez votre profession, vous serez [s]obligée[/s] de vous faire confiance, parce que vous n'aurez plus le choix. Autant commencer à vous y préparer tout de suite.

Arrêtez de vous mettre martel en tête avec ce chargé de TD. Il n'est qu'une "péripétie" dans vos études si vous gardez constamment en tête un objectif personnel à plus long terme.

Par **marianne76**, le **05/12/2012 à 13:27**

Bonjour

Le problème des chargés de TD n'est pas nouveau, moi aussi j'en ai souffert de mon temps c'est dire, cela remonte à des années et j'ai fait plusieurs facs. Donc changer d'université ne résoudra rien .Il faut donc agir et effectivement l'information doit remonter au professeur qui ne "flique" pas ses chargés de TD.

Cela permet alors d'en tirer les conséquences, et de recadrer ledit chargé de TD.

Et si rien n'en sort, faites avec comme dit Paulab cela n'empêche pas de s'en sortir quand même

Par **Visiteur**, le **05/12/2012 à 14:32**

Bien. Je vous remercie de vos conseils. Pour ce semestre c'est certainement trop tard: la cours magistraux sont terminés, les notes de TD quasi bouclées, mais pour le suivant s'il est toujours là, il n'y échappera pas si je l'ai toujours, ce que je n'espère pas.

Par **Abb**, le **08/12/2012 à 05:14**

C'est un peu facile de mettre quoique ce soit sur le dos d'un chargé de TD. L'essentiel, c'est votre boulot perso. Si vous avez bien travaillé de votre côté avant la séance de TD, celle-ci doit en théorie ne pas vous apporter grand chose (à part quelques éclaircissements, à la limite des rectifications sur des choses que vous avez mal comprises mais cela doit être minime). Le TD ne sert pas à refaire un cours... il ne doit être qu'une façon de confirmer et de graver dans votre cerveau des choses que vous avez déjà lues et comprises.

Personnellement j'ai toujours vu les TDs comme de simples horaires dans la semaine qui étaient des dates butoirs pour rendre des devoirs, à de rares exceptions près (parfois on tombe sur des chargés de TD vraiment passionnants qui "apportent" réellement quelque chose, mais c'est rare).

Bref, ne mettez rien sur le dos de votre chargé de TD, bosser juste votre matière avec ardeur et curiosité, faites le travail qu'on vous demande, et si votre chargé est absent, tant mieux! ça fera toujours 1h30 de plus pour bosser votre cours ou lire un morceau de manuel (ou aller boire une bière!).

Ne venez pas en TD en vous disant "bouuuuh mon chargé de TD est nul, j'ai des mauvaises

notes, c'est de sa faute" c'est le meilleur moyen de vous démotiver toute seule pour une raison totalement idiote.

En gros, cherchez les vraies raisons de vos mauvais résultats dans cette matière : ça ne peut pas être la faute de quelqu'un d'autre que vous.